

## **Rund € 450.000 pro Jahr für Soziales, hervorragende Infrastruktur für alle Altersgruppen, hunderte Ehrenamtliche und Vereinsmitglieder füllen sie mit Leben**

Rottach-Egern hat eine hervorragende Infrastruktur für alle Altersgruppen. Diese Infrastruktur wird mit Leben gefüllt von mehreren hundert Vereinsmitgliedern und Ehrenamtlichen. Die Gemeinde kann stolz sein auf dieses gesellschaftliche Engagement und ist mehr als dankbar dafür. Finanzielle Unterstützung und Schaffung von entsprechenden Einrichtungen werden von allen Gemeinderäten als selbstverständliche zentrale Aufgabe anerkannt. Eine erste Zahl verdeutlicht dieses Engagement: Kinder, Jugendliche und das Mehrgenerationen-Haus werden pro Jahr mit rund € 450.000 gefördert. Darin enthalten sind nicht einzelne Projekte (vgl. dazu im Folgenden). (Die Ausgaben für das Seniorenheim Schwaighof finden sich als Bestandteil der Kreisumlage wieder.)

### **Krippe**

#### **Eine höchst erfolgreiche Bürgerin mit einem großen Herzen spendet die Mittel für den Bau einer Kinder-Krippe**

Eine sehr großzügige Spende der alt-ingesessenen Rottacher Unternehmerin Gertraud Gruber ermöglichte den Bau der Kinder-Krippe in Rottach-Egern. Kleinkinder ab ca. ½ Jahr werden dort liebevoll von pädagogischem Fachpersonal betreut. In den altersgemischten Gruppen bis 3 Jahre werden die Kinder individuell ihrem Alter und ihrer Persönlichkeit entsprechend gefördert. Die die Spende übersteigenden Baukosten in sehr überschaubarer Höhe übernahm die Gemeinde Rottach-Egern.

### **Turnhalle**

#### **Lange Diskussion zur Frage „Sanierung oder Neubau“, Entscheidung für Neubau und Übernahme der Mehrkosten durch die Gemeinde Rottach-Egern, für SchülerInnen, Turnverein und sportliche BürgerInnen – gut investiertes Geld!**

Noch ein der Amtszeit von Alt-Bürgermeister Franz Hafner (Freie Wähler Gemeinschaft) wurde die Entscheidung zum Neubau der Turnhalle getroffen. Zusammen mit dem Bau der Tiefgarage (siehe „Infrastruktur“) wurde ein stimmiges Gesamtkonzept realisiert. Die Investitionskosten von rund € 5,6 Mio wurden mit € 800.000 gefördert. Der Schulverband beteiligte sich prozentual entsprechend der „theoretischen“ Sanierungskosten. Die Mehrkosten für den Neubau stammte die Gemeinde Rottach-Egern. Mit dem Neubau wurde ein nachhaltiges und zukunftsorientiertes Konzept für die Schule, den Turnverein, aber auch für andere Vereine und Sport-begeisterte BürgerInnen realisiert.

### **Grundschule**

#### **Intensive Diskussionen zur Frage, welche räumlichen Voraussetzungen eine zukunftsorientierte Grundschule erfüllen sollte, bezugsfertig im Spätherbst 2020**

Nach einer intensiven Planungs- und Beratungsphase wurde in 2019 mit dem Ersatzbau für den Bungalow der Grund- und Mittelschule Rottach-Egern begonnen. Wie bei allen laufenden Bau-Projekten der Gemeinde wurde noch vor dem Wintereinbruch das Dach fertig. Der Schulverband investiert € 8,5 Mio (abzgl. Fördermittel), damit die räumlichen Rahmenbedingungen für die bestmögliche Bildung unserer Kinder gewährleistet sind. Der Umzug von den derzeitigen Übergangs-Räumen in den neuen Anbau ist für Herbst 2020 geplant.

### **Kindergarten**

#### **Unsere Geburtenzahlen steigen wieder! Toll! Vorübergehend mobile Einheiten für den Kindergarten notwendig. Planungen für Anbau mit Kirchenverwaltung in den Startlöchern.**

2019 wurde die Erweiterung des Kindergartens notwendig. Mit hochwertigen mobilen Einheiten schuf die Gemeinde eine Übergangslösung. Die Planung für einen festen Anbau steht mit dem Pfarrverband in den Startlöchern und soll sobald als möglich beginnen.

Im Gegensatz zu vielen anderen Städten und Gemeinden erfüllt Rottach-Egern mit Kinder-Krippe, Kinder-Garten, Kinder-Tagesstätte, Schinnerhaus und dem Neubau der Schule alle Anforderungen, denen Gemeinden gerecht werden müssen.

### **Sportplatz Birkenmoos / Eisstock-Platz**

#### **Erfolgreiche und engagierte Vereine, international bekanntes und beliebtes Trainingsgelände, Rottach-Egern profitiert vom Engagement des Fußball-Clubs und der Sportstätte am Birkenmoos**

Der Sportplatz Birkenmoos wird intensiv vom Fußball-Club Rottach-Egern, aber auch von anderen Vereinen genutzt. Zwischenzeitlich kommen jedes Jahr drei international spielende Fußball-Clubs mit ihrer gesamten Entourage und vielen begleitenden Gästen zum Training nach Rottach-Egern. Der FC Rottach-Egern trägt mit einer hervorragenden Betreuung stark zur Zufriedenheit der Gäste bei. Für die Optimierung der Rahmenbedingungen für alle Nutzer sorgt die Gemeinde. So wurden in den letzten beiden Jahren die Entscheidungen zur Erneuerung des Drainagesystems (€ 100.000) und der Tartanbahn (€ 70.000) getroffen. Ganz aktuell fiel die Entscheidung zur Erneuerung der Flutlicht-Anlage –mit den

zunächst zwar teureren, aber deutlich energie-sparsameren und umwelt-verträglicheren LED-Lampen (Investitionsvolumen ca. € 60.000 abzgl. Fördermittel und Eigenanteil/Eigenleistungen von FC und TSV).

Einen mittleren fünf-stelligen Betrag sagte die Gemeinde dem Eisstock-Club Rottach-Egern für die Sanierung des Eisstock-Platzes zu.